
D'hier à oujourd'hui

Quand la Corrèze
s-e ietait dans la mêlée...

T8

Alors que la Coupe du monde bat son plein en France,
petit coup dteil dans le rétro et sur les raisons qui
expliquent qutauiourdthui encore, la Corrèze est une
terre de rugby !

Si l'Histoire retient que le rugby est né il y a pile 200 ans en Angleterre,
qui l'a exporté dans le Nord de la France en 1872 puis à Paris, il arrive
très vite dans le sud-ouest et conquiert Ia Corrèze dès 1902. A cette
époque-là, il est essentiellement pratiqué par les militaires (80è'" et
126ème RI) et en milieu scolaire (enseignants et étudiants).

Le 1"'obiectif inscrit dans les statuts des clubs est alors << d'entretenir
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r Ce serait à 1902, que
le rugby aurait été pratiqué

Argentat, Beaulieu, Ussel et :

Bort-les-Orgues font aussi par- 
i

:i: :::1" :llfs 
correziens 
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Brive contre le Stode-Aoillord en 1908.

Arch. dép. de lo Corûze, jFi 1045.

L É,quipe du S.C.T., onnée 1907. Colt. Sporting Ctub Tuttiste.

Arch. dép. de lo CorrèZe,19 Num 70.

Coll. Club Athlétique Brivlste. Arch. dép. de lo CorrèZe,13 Num 35.

Dès les années 20, une soixantaine de clubs
corréziens font leur apparition, à la faveur
d'une organisation mieux structurée visant à

développer la pratique du rugby sur le territoire.
Les équipes sont alors souvent composêes de
salariés d'entreprises locales (tanneries de Bort-
les-Orgues, cheminots de Brive et d'Ussel, etc.).
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rouche opposition... aujourd'hui heureusement effacée,
mais qui offrira des matchs de légende I
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Équipe du C.A.B., soison 1911-1912.



D'hier à auiourd'hui

lo culture du ieu, plus lo formotion.
Un parcours comme le mien, du CA

Pompodour à l'équipe de Fronce,
est toujours possible, mois il ne fout
pos se presse r. Le rugby est un sport
à maturité tordive. ll fout loisser les

ieunes dons les'petits clubs' jusqu'à

16-17 ons, qu'ils poursuivent des
études normoles sons être brinque-
bolés. Qu'ils jouent ovont tout pour
le plaisir, comme des gomins ; s'ils
sont bons, ils sortiront ! Une équipe
qui gogne, c'est lo construction d'un
projet portogé por tous, des plus pe-

tits oux plus gronds ; une structure
qui détermine quifoit quoi, plus une
port de liberté ! >>

Partenaire
historîque du rugbgl
le Département
accompagne
o I chrb Pro et

35 rlubs amateurs

e 24 sportlfs de haut nlveau,
catégorie « Espoirs »

o 3 sectlons sportlrrcs rugby
collèges dArgentat, Brive et

Treignac

19

Une fière chandelle
au rugby amateur ! r
Le rugby reste ltun des sports les plus pratlqués en Cor-
rèze. Le dynamisme de la pratique amateur et des clubs
et écoles de formation ne se dément pas, constituant
touiours un vivier de choix pour les clubs pro.

Le Comité départemental de rugby de la Corrèze fédère ainsi 35 clubs
et recense 4 506 licenciés dont 3697 joueurs. Des chiffres en hausse,
notamment le nombre de joueuses et celui des licenciés âgés de moins
de 19 ans.

Opérations portes ouvertes, écrans, animations... : plus de 2000
jeunes sont d'ailleurs mobilisés en Corrèze pour vous faire vivre la
Coupe du monde I

Pierre Uillepreux
Le Corrézien, célébre orriàre du CA

Brive, du Stode Toulousain et de
t'êquipe de Fronce puis entroîneur,
o vécu le passage du rugby omoteur
ou rugby professionnel. Aujourd' hui
ôgé de 80 ans, il a oussi conceptuo-
lisé le rugby moderne et inspiré ses
successeurs. Après ovoir connu la
gloire au niveou notional et inter-
notionol, il est conseiller du club de
ses déôuts, à Pompadour.

11 Le rugby est un sport à moturité tardive ll
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a Potricio Lebas-

Dondoleix
PÉsidente
du Conité
déportementol de

la Corrèze.

<< Avec lo professionnalisotion, lo
dimension économique est deve-
nue déterminante. Les équipes qui
gognent sont ce//es qui tiennent
lo route finoncièrement cor elles
peuvent engoger /es meilleurs
joueurs. A cet égord, lo règle des
llFF (Jeunes /ssus de Formotion
Fronçoise.) esi três bien et doit
même être occentuée.
Aujourd'hui, la Fronce foit portie des
meilleures équipes. L'une des roisons
est gue nous sommes copobles de

former /es ieunes jusqu'à

une Coupe du monde,
comme Antoine Dupont,
Romoin Ntomack. lls ont

I Retrouvez l'interview
en sconnont le QR code

Patrlcia Lebas-Dandalelx

<< L'évolution du nombre de licenciés
en Corrèze est três positive. Le

trovail de fond réolisé ovec nos
portenoires pour le rugby féminin,
en porticulier, porte ses fruits :
les féminines du CAB sont méme
devenues chompionnes de Fronce

en Fédérale 7 cette onnée, occédont
oinsi à l'Elite 2 I Nos octions
portent oussi sur le développement
du sport adopté, ovec lo signoture
d'une convention. Au Comité,
nous bénéficions, depuis 2019,
de l'implicotion de 3 conseillers
techniques de clubs et, depuis un
on, de l'oide d'un apprentirssu de
lo formotion Compus 202i. Pour lo
Coupe du Monde, noussommesbien
sûr três mobilisés I Nous ottendons
de nouveoux licenciés et espérons
trouver de nouveoux éducateurs. >>

' Lo règle des JIFF oblige les clubs fronçois ô reûutet un nombre niîinuû de ieunes qui ont, soit p6è ou noiîs i solsons en ceDtre de
fomotioî ogtéé d'ün club de rugby profefiionnel, entre leu916 et 21 o1s; soitété licen.iés pêndoDt au noirc 5 soisons à lo FFR en rugby
ô XV ovont leu6 21 6N.
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